Tomorrow morning. 6

Monsieur le Président,

Mesdames et messieurs,

C'est un grand plaisir que de partager avec vous le parcours et l'expérience de notre organisation Autochtone du Maroc.

L'organisation Tamaynut a été créée depuis 1978 grâce à des militants socialistes qui ont constaté que ni l'Etat qui préconise l'unification de la langue, de la religion et de l'identité, ni les partis politiques de l'époque divisés entre des idéologies orientales pour les uns et occidentales pour d'autres, ne reconnaissent les Amazighs en tant que peuple Autochtone du Maroc et de l'Afrique du Nord.

Vous pouvez comprendre que nous avons commencé par élaborer des revendications d'ordre linguistique et culturel, via de la sensibilisation au niveau interne. Et ce n'est qu'à partir des années quatre-vingt-dix du siècle dernier que nous avons pu porter notre voix et notre cause aux instances internationales.

La pression exercée sur le gouvernement aussi bien au niveau interne qu'externe à travers les rapports que nos militants ont pu mettre entre les mains des différentes instances des Nations Unies l'ont acculé à céder à quelques revendications dont voici quelques résultats concrets :

- 2001 : La création de l'institut royal de la culture amazigh, spécialisé dans la recherche et la publication des livres en Amazigh.
- 2003 : Le début de l'enseignement de la langue Amazigh dans certaines écoles du Maroc.
- 2011 : L'Amazigh est reconnu en tant que langue officielle à côté de l'Arabe.

Cependant, la loi organique relative à cette officialisation n'est pas à la hauteur de nos revendications et nous menons actuellement différentes coalitions, notamment avec des parlementaires afin de porter les modifications nécessaires à celles-ci.

Aussi est-il pertinent, à nos yeux de vous informer que puisque nous travaillons sur les droits de tout un peuple, il était pertinent pour nous de créer différents comités élaborés par nos vingt-cinq sections réparties sur le royaume du Maroc. Par conséquent, nous disposons de comités spécialisés dans : les droits de la femme, les droits des enfants, la formation et les relations extérieures, les droits liés à la terre et ses ressources naturelles, etc.

Dernièrement, nous avons participé activement, à côté de nos frères et sœurs Autochtones, sur les conférences des parties sur les changements climatiques, et je crois que nous avons pu mener à bien le pavillon des Autochtones lors de la dernière COP22 tenue à Marrakech

au Maroc. Pour la même occasion, nous vous invitons à participer avec nous, lors de la prochaine COP des organismes non-gouvernementaux, qui aura lieu à Agadir (Maroc) entre le 11 et le 13 septembre 2017 pour mettre en exergue nos savoirs traditionnels au profit de la préservation de l'environnement.

Enfin, nous croyons que nous avons réalisé plusieurs points positifs, mais il reste encore un grand travail à faire pour que nous puissions laisser un monde meilleur à nos progénitures.

Merci pour votre attention.

Jamal BENABBI.

Organisation TAMAYNUT.